

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provs. 10 Estranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la administracion, calle del Rubio, num. 25

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid se envia.  
dole en metálico, libranza ó vales de correo  
á la administracion, calle del Rubio, num. 25,  
que no servirá la que no esté por ella.

AÑO XV.—NUM. 4564 DE LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 7 DE OCTUBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 25.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publicó ayer ningún real de orden ni disposición de interés general.

El brigadier gobernador de Melilla participa al gobierno con fecha 20 de setiembre último, que habiendo reclamado del bajo, establecido en el campo neutral, el castigo de dos moros que habían maltratado á un marino que se encontraba de paso á alguna distancia de la línea fronteriza, dicho bajo envió al jefe de la fuerza de infantería existente en el campo para que se presentase al gobernador y le manifestase que, no solo había mandado prender y encadenar á los agresores, sino que esperaba designase la autoridad española las penas que habían de imponerseles; á lo cual contestó el citado brigadier que, interpretando los bondadosos sentimientos de S. M. la Reina de España, se daba por satisfecho en su nombre con el castigo impuesto, sin agravarlo en otra cosa que en la prohibición de entrar en la plaza por el término de tres meses. Manifiesta igualmente que la conducta observada por el bajo ha producido muy buen efecto en los moros del campo, cuya actitud y comportamiento va mejorando de día en día por efecto del frecuente trato que desde que se demarcaron los límites sostienen con la plaza.

Ha sido nombrado gobernador militar de la Puebla de Sanabria D. Alejandro Ecoles y Lopera, que es del fuerte de Isabel II en Ceuta, y para estas resultas el primer comandante de infantería en situación de reemplazo D. José Peñuelas y Camarena.

A las cinco y media de la tarde de anteayer fué fundado en el puerto de Vigo el vapor correo *Paris*, procedente de la Habana, con la correspondencia de las Antillas. Parece que ha sufrido fuertes temporales.

El 7 de noviembre próximo á las doce del día, se subastarán las obras de nueva construcción de los cuatro primeros trozos de la carretera de segundo orden de Ternel á Segura, comprendidos entre Tortajada y Peralta, provincia de Ternel, bajo el tipo de sus presupuestos, importantes 2.913.790,69 reales; y las de la carretera de segundo orden de Guadalupe á la Cabrera por Torrealegana, parte comprendida en la provincia de Guadalupe, cuyo presupuesto de contratas asciende á 4.944.780,48 rs.

Por la dirección de administración militar se anuncia para el 30 del corriente, la adquisición en pública subasta de 2.000 camas de hierro para varios hospitales militares.

La asociación de beneficencia domatiliaria de la parroquia de San Marcos, de 3.405 rs. de que ha dispuesto en el mes de setiembre, ha gastado 2.745,03, accorriendo con ellos á 51 pobres.

En el mes de setiembre último se estrajeron á Jerez para diversos países, 74,829 arrobas de vino, y del Puerto de Santa María 49.286.

En el hospital de San Juan de Dios quedan en 31 de agosto último 201 enfermos; de ellos 89 eran mujeres. Han ingresado en setiembre 122 hombres y 89 mujeres. Han curado en el mismo periodo 83 mujeres y 104 hombres, falleciendo 2. Quedando en fin de setiembre 442 enfermos.

Se han recibido en dicho establecimiento 800 rs. procedentes de la testamentaria de D. José Urbina de Labastida, y á algunos efectos de cama remitidos por la señora presidente del monasterio de las Descalzas reales.

Por el *Diario de Avisos* se llama al capitán D. Manuel Hernandez Sanchez, cajero que era del primer tercio de la Guardia civil; al cual se sigue causa por el delito de sustracción de los fondos que se hallaban en su poder.

Anteayer ingresaron en la caja de ahorros 161.993 rs., importe de 2.706 imposiciones, de las cuales 134 eran de nueva entrada. Las devoluciones ascendieron á 188.605 reales 61 céntes.

En París circulan rumores de que los documentos publicados en el *Monitor* solo significan, que siendo imposible el deslinace de la cuestión de Roma por medio de una conciliación que el Papa se niega á aceptar, es fuerza abandonar este punto y volver la vista á otro. Bajo este concepto supónese que la cuestión del Véneto será la nueva base de operaciones, y por esto, evitando la posibilidad de una guerra con el Austria, parece que el emperador trató de hacerse bienquisto con Prusia y Rusia.

Los que defienden esta opinion suponen que Napoleón ha hecho proposiciones al príncipe de la Tour-d'Auvergne para reemplazar á Mr. Thouvenel, y que Mr. de la Tour-d'Auvergne tiene acordadas las bases de un tratado de alianza política entre Francia y Prusia.

Los valores, ingresados por creaciones y conversiones en la tesorería de la deuda pública, durante el mes de agosto, han ascendido á la suma de 56.579.573,77 rs., de la que corresponden á creaciones 21.217.840,89, y á conversiones 35.361.732,88.

La sociedad *Imprenta La Sonora* ha sido declarada en liquidación por decreto del señor gobernador civil.

El *Arte musical*, periódico de música que se publica en París, se lamenta en su último

número del retraimiento de los grandes maestros, retraimiento que aquel periódico explica por la falta de cantantes que puedan interpretar las partituras en los teatros de ópera de París. Así se comprende, dice el *Arte Musical*, que Verdi haya llevado su última obra al teatro de San Petersburgo, para darla despues en Madrid, porque en Madrid y en San Petersburgo los directores de los teatros italianos han sabido asegurarse el concurso de excelentes artistas, y ambos pueden vanagloriarse de tener una verdadera compañía escogida. Hé aquí las razones que han movido á Verdi para no dar al teatro italiano de París *La Forza del destino*.

En el teatro italiano de París se han subido los precios á las localidades.

Han sido aprobadas las estaciones telegráficas intermedias que han de montarse en las diferentes líneas que se encuentran en construcción, como son la de Huesca á Canfranc, Valladolid á Soría, y Logroño á Tudela.

El baron de Bodelschwingh, ministro que fué de Estado en Berlín, ha sido nombrado para el ministerio de Hacienda. La comisión del presupuesto había decidido que se invitara al gobierno á que presentase á la Cámara de diputados el presupuesto de 1863 á tiempo para que pudiese ser discutido antes de concluir el año, y que el gobierno obraría en contra de la Constitución en el caso de autorizar gastos desechados por la Cámara. M. de Bismarck, que asistía á la sesión con su colega M. de Roon, sostuvo en ella que la Constitución no ordenaba que el presupuesto fuese votado de antemano, y que se trataba ante todo en aquella cuestión de los límites de las atribuciones de la corona y del Parlamento. Insistió repetidas veces acerca del sincero deseo del gobierno de llegar á un acuerdo. M. de Roon expresó los mismos sentimientos, pero declarando que la presentación de una ley y de un nuevo presupuesto, como lo deseaba la Cámara, era imposible antes de fin de año.

Las palabras de la carta del emperador publicada en el *Monitor*, que se refieren al imperio austríaco, han llamado la atención de la corte de Viena, que estaba lejos de esperarlas. El gabinete austríaco las ha tomado tan por lo serio, que debe dirigirse una nota al gobierno francés, de la cual será portador el príncipe de Metternich.

Dícese que el viaje de Cialdini á París solo tiene por objeto ponerse de acuerdo este general con el emperador, para resucitar la cuestión del Véneto, ya que nada se puede adelantar en la de Roma; y hay quien añade que entre el gobierno francés y el piemonés se han hecho contratos importantes para la adquisición de fusiles por parte del segundo.

El día 24 del pasado setiembre salió de Argelia para Soudan, una comisión especial, con el objeto de entablar relaciones de comercio y de amistad con los touaregs. El presidente de la comisión es Mr. Mircher, y forma parte de la misma el capitán Polignac, que acompañó á los touaregs á Francia. Trátase de ponerse de acuerdo con los touaregs para que protejan á las caravanas. Para influir más eficazmente en los árabes y hacerles tomar afición al comercio con Europa, se ha fundado un periódico árabe que dará sin duda grandes resultados.

Escriben de París que la operacion relativa á la conversion del papel del Estado, de que se supone ya á ocuparse Mr. Fould, ha puesto en circulación rumores relativos á empréstitos ó nuevas contribuciones. Entre los diferentes artículos que se rebuscan para aplicar algún nuevo impuesto, citanse los folletines, novelas, Sahaba tambien de cierto número de billetes de Banco que habrán de emitirse, siendo en este caso los billetes de la nueva emision, de 30 y 25 francos.

Las noticias llegadas de Nápoles pintan con colores muy sombríos el estado de aquel país. La insurreccion ha tomado incremento en el Principado ultrior y en las demás provincias; las tropas se fatigan persiguiendo á un enemigo que solo las aguarda en puntos muy ventajosos. En las provincias se verifican al mismo tiempo muchos arrestos de personas tenidas por deshechas al partido piomontés, habiéndose sido en San Severo, seis individuos de los mas notables de la poblacion, y sin embargo, este no influye lo mas mínimo en el estado y audacia de las partidas. Con mucha frecuencia llegan los correos á Nápoles sin cartas ni diarios del interior.

Desde 1.º de octubre dejará de tener curso la moneda napolitana. El pueblo ha recibido esta disposición con notable disgusto y murmuración de ella.

En Caltanissetta (Sicilia) hubo un principio de motin que fué sofocado en seguida, gracias á la energia de las autoridades.

Entre los candidatos que se citan para las carteras que han de quedar vacantes en el gabinete de Turin, figuran los Sres. Scialoja para el ministerio de Hacienda y Ricci para el de Marina.

El gobernador civil de Avila ha salido de la capital para visitar varios pueblos de la provincia.

El recibimiento hecho á Victor Manuel en Génova, ha sido bastante frio.

En Roma ha producido mucha sensacion la partida del marqués de La Valette.

El Papa partirá en breve para Castel-Jandolfo.

El descarrilamiento ocurrido hace pocos

días en Quintanapalla, parece que fué efecto de un descuido del guarda-aguas. Inmediatamente que se supo el suceso en Valladolid y en Burges, acudieron las autoridades de ambos puntos para prestar socorro á los heridos, que fueron cuatro. En el tren iba la señora condesa de Montijo que no sufrió daño alguno. Los heridos mas graves fueron dos mayores de diligencias, vascongado el uno y francés el otro, los que no quisieron recibir socorros, y continuaron el viaje en bastante mal estado.

En todas las capitales de provincia se ha celebrado con las solemnidades de costumbre el día de S. M. el rey. Las autoridades militares han revistado las tropas en gran parada, notándose en todos los cuerpos la mayor brillantez en su porte.

Desde la tesorería de Bilbao han salido para Burges y Madrid varias sumas, formando la total de millón y medio de reales.

En Zaragoza se espera de un día á otro al general Dulce de paso para Barcelona, donde va á despedirse de sus amigos antes de marchar á la isla de Cuba.

Por real orden de 27 de setiembre último se han concedido á Santander cien mil reales para que en justa proporcion se atiendan por de pronto á las primeras y mas urgentes necesidades, sin perjuicio de que se formen los oportunos expedientes para que opocidados en su totalidad los sueltos ocasionados por las inundaciones pueda otorgarse á los damnificados todos los socorros que consisten los fondos consignados en el presupuesto para calamidades públicas.

El premio mayor de la loteria del sorteo del 30 de setiembre, que tocó á un billete expedido en la administración de San Sebastian, se repartió entre varias personas porbes de la poblacion y otras de la de Bayona.

Procedente de Londres, y despues de tres meses que se ha hallado ausente con permiso del superior, ha llegado á Bilbao el respetable presbítero D. José Antonio de Uriarte, ilustre bascofilo, que se ha estado ocupando durante su ausencia en profundos trabajos acerca del idioma euscaro, en union del príncipe Bonaparte, con cuya sincera amistad se honra, y de otros sabios filólogos que se han hallado reunidos en la populosa capital. Han terminado una serie de trabajos comparativos entre las lenguas finesas ó sean, el moldán, vagal, japon y húngaro, con el vascoenc, de los que resultan tener tan íntima analogía entre sí, que ha dado lugar al principio para publicar un folleto del mayor interés, sobre el resultado conseguido.

La amnistía de los sublevados de Aspromonte se habrá publicado ayer en Turin.

La opinion pública en Inglaterra empieza á condensar los *meetings* garibaldinos. Primero el *Daily News* y despues el *Daily Telegraph*, han protestado energicamente contra ellos. Este último periódico juzga tan inoportunas como impolíticas estas reuniones, que no influirán seguramente en los acuerdos del ministerio inglés ni en las decisiones tomadas por el gobierno francés.

El conflicto diplomático que ha ocurrido entre los gobiernos turco y griego, lejos de terminar se agrava mas cada día.

La junta directiva del Ateneo Catalán de la clase obrera ha concebido un proyecto que piensa realizar en breve. Trátase de celebrar un certamen en el que se concedan dos premios, consistente el primero en una medalla de oro, que será adjudicada al fabricante ó industrial que con igualdad de condiciones haya dado trabajo en épocas difíciles y criticas á mayor número de obreros, y otra de oro ó plata al obrero que acredite haber contribuido á la salvacion de los intereses de cualquier fabricante ó industrial en épocas tambien difíciles y azarosas.

Varias personas de Sevilla trataban de poner en manos del señor duque de Tetuan, presidente del Consejo de ministros una esposicion, que suscriben una porcion de mayores contribuyentes, solicitando del gobierno de S. M. el cumplimiento de la real orden de 23 de julio de 1849, por la que quedó abolida la institucion de los alcaldes de barrio, lo mismo en Sevilla que en todas partes.

Por el gobierno civil de Valencia se han dado las oportunas ordenes para averiguar el paradero de 64 trabajadores que se ocuparon en las obras del ferro carril de Valencia á Tarragona en las quincenas del 27 de junio al 10 de julio de este año, y del 14 al 24 del mismo mes, y en la brigada del sobrestante D. José María Ibañez y capataz José Garcia, con el objeto de que se presenten al juzgado de Castellon para ser examinados en causa sobre estafa y otros engaños.

La audiencia de Granada dictó el sábado la sentencia en la causa formada á las personas presas, no por ser protestantes, pues en España á nadie se persigue por sus opiniones ó creencias religiosas, sino por hacer la propaganda con la palabra y con la pluma de la religion protestante contra lo que dispone terminantemente la Constitución vigente del Estado, conforme en este punto con las mas democráticas que han existido desde 1842 en nuestra patria. La sentencia dice literalmente: así que se abjuren ó renuncen á D. José Albama Teva, en la pena de nueve años de prision mayor, y á D. Manuel Matamoros á ocho años de igual

pena, y á ambos en la inhabilitacion perpetua para toda profesion ó cargo de enseñanza con la accesoria de suspension de todo cargo y derecho político durante la condena, y en la cuarta parte de las costas por mitad y en los gastos de oficio que les sean respectivos, y se declara el comiso de los libros y papeles aprehendidos.

Se absuelve de la instancia á los demas procesados D. Angel Trigo, Manuel Moreno Rehollo, Mannel Vasquez, José Lineira, José Gomez Perez, Francisco Rojas, D. José Maria Ruiz, Luis Quintero, D. Fernando Medina, Vicente Toribio y Rafael Gil Fernandez, sin perjuicio de dar á los ausentes si lo solicitan, declarando de oficio por ahora las tres cuartas partes restantes de costas y gastos del juicio.

Se aprueba el auto de sobreseimiento de 12 de junio de 1861 con relacion á José Rosales, D. José Marin Serrano, D. José Marin Jimenez, Joaquin Luna Sedeno, D. José Villar, D. Antonio Quiles, D. Francisco Romero, José Cuellar, José María Ruiz, José Garcia Fernandez y José Maria Fernandez, entendiéndose para todos, con la cualidad de abrir de nuevo la causa si resultan en lo sucesivo méritos para ello. Séase testimonio de lo que resulta respecto de D. Nicolás Alonso y el juez proceda en su vista á lo que correspondiera.

Se ha nombrado interventor de Correos de Puerto-Rico, á D. Melquiades Fernandez, y á D. José Maria Vergara jefe de seccion de la secretaría del gobierno superior civil de la Isla de Cuba.

Se ha mandado proponer para la cruz de comendador de Carlos III al coronel graduado teniente coronel del cuerpo de ingenieros D. Juan Manuel Lombra y Rivero, en recompensa de los servicios que ha prestado en la dirección de las obras de fortificación de la plaza de Cádiz.

Por despacho teleográfico recibido antes ayer, tenemos el gusto de anunciar que nuestro querido amigo D. Luis Olona, se encuentra muy aliviado de su terrible dolencia.

Se espera de un momento á otro en España al conde de Stakeberg, ministro que era de Rusia en esta corte y hoy nombrado para Italia. El conde irá acaso á Granada á presentar sus cartas de despedida.

La escuadra rusa del Mediterráneo acaba de llegar á Génova, donde permanecerá durante todo el invierno.

Segun nos informan personas perfectamente enteradas, el Excmo. ayuntamiento de esta capital tiene dispuesto establecer en un terreno de su propiedad, en las afueras de la puerta de Toledo, un mercado para caballeros, el activo y celoso arquitecto señor Colomer había hecho casi al mismo tiempo una proposicion semejante, ofreciendo un terreno de su propiedad y la cooperacion que fuese y creyese necesaria la autoridad municipal, pero debiendo empezar muy pronto las obras proyectadas por esta corporacion es de creer que muy pronto se vea dotado Madrid de un establecimiento, cuya necesidad era reconocida, que deseaba satisfacer con un celo laudable el Sr. Colomer.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Liabea 5. A las doce ha entrado la reina en este puerto á bordo del Tajó. Seis vapores mercantes atestados de curiosos, salieron á recibirla á alta mar. La reina recibió á la una la visita del rey. El entusiasmo es general. La reina tiene una fisonomía simpática.

Turin 5. Esta mañana firmó el rey el decreto de amnistía. De los beneficios de esta quedan excluidos los desertores del ejército. Dicha medida se publicará muy pronto.

Dícese que no será disuelta la Cámara, y que se convocará para noviembre. Se asegura que Rothschild entrará en la sociedad de ferro carriles napolitanos.

Nueva York 26. Los federales intentaron pasar el Potomac, pero sufrieron un descalabro.

Los confederados sitian á Louisville. Lincoln ha dado una proclama declarando que desde 1.º de enero los esclavos pertenecientes á Estados rebeldes serán declarados libres.

Se han dado ya los ascensos correspondientes á los subalternos facultativos del cuerpo de telegrafos. Han pasado á sudiectores de segunda clase los seis jefes de estacion que por orden de antigüedad les correspondia. Los telegrafistas primeros, segundos y terceros han pasado igualmente á ocupar las vacantes que existían por varios conceptos en sus correspondientes inmediatos empleos, segun el orden y lugar que respectivamente ocupaban en el escalafon general del cuerpo.

El sábado por la noche llegó á Madrid procedente de Italia el banquero Sr. Salamanca, quien hoy mismo marcha á Granada para hallarse allí, como diputado de esta última provincia cuando la visite S. M. la Reina.

Se ha declarado cesante á D. Anselmo de Villaseca, secretario del gobierno superior civil de la Isla de Cuba, mandando S. M. que en premio de sus servicios se le conceda la encomienda de Carlos III.

Ha sido nombrado secretario del gobierno superior civil de la Isla de Cuba el Sr. D. José

Vals y Puig Samper, jefe de administración.

Por una real disposicion firmada en Cádiz, se han señalado los días 15 y 30 de cada mes para las salidas simultáneas de los vapores correos de Cádiz y de la Isla de Cuba.

En el teatro Real se pondrán muy pronto en escena las óperas *El Barbero*, *La Favorita* y *La Sonambula*.

En el de la Zarzuela tendrá lugar pasado mañana la primera representacion de *Las Hijas de Eva*.

Los rumores de que el representante de Victor Manuel, en Paris, Sr. Nigra, iba á ser reemplazado por el general Durando, carecen de fundamento. El Sr. Nigra volverá á París dentro de quince dias próximamente y continuará allí hasta que el puesto diplomático que hoy ocupa sea elevado á embajada; lo que sucederá en época no lejana.

La *Independencia belga* en carta de Madrid supone que el general Armero-exije al duque de Tetuan en precio de la amistad que reemplaza á dos de los actuales ministros. Escuchado es decir que esta noticia carece absolutamente de verdad.

El gabinete de Turin insiste vivamente cerca del emperador de los franceses para que este presente mas vigorosamente que hasta aqui nuevas proposiciones de arreglo en la cuestion italiana cerca de la Santa Sede. Dícese que el gobierno italiano se contentaría con que el emperador anunciase al cardenal Antonelli que si no acepta las últimas proposiciones retiraría sus tropas de Roma en una época determinada.

Nuestro ministro en Bélgica y Suiza el señor Coello acaba de llegar á París donde permanecerá algunos dias, volviendo en seguida á Bruselas que será su ordinaria residencia. Anunciase que vendrá á Madrid para la apertura de las Cortes.

Garibaldi ha dirigido á la nacion inglesa una manifestacion, escitandola á que se ponga al frente del movimiento liberal del mundo y tome la iniciativa contra toda clase de tiranias. El ex dictador dice que todas las naciones se apresurarán á acudir al llamamiento de la Gran-Bretaña y que Londres debe ser en esta época el punto de reunion de un Congreso alegado por mutuo acuerdo y consentimiento de todos. Garibaldi concluye pidiendo á Dios que bendiga á la nacion inglesa y que le devuelva todos los beneficios que el ex dictador ha recibido de ella.

Por real orden de fecha del 25 del pasado se hace presente á los gobernadores de provincia, remitan por semestres al ministerio de Fomento, todas las obras é impresos de que se manda ejemplar á los gobiernos con arreglo á lo que dispone la ley de imprenta. Estas obras son para enriquecer la biblioteca de la imprenta nacional. Los alcaldes de los pueblos tendrán tambien la obligacion de remitir á los gobiernos respectivos el ejemplar de cualquier obra que se imprima donde residan ellos, debiendo hacer con la debida anticipacion para que pueda ir en la remesa semestral.

Los diarios de Portugal que ayer recibimos nada de particular ofrecen. En Lisboa seguian los preparativos para la recepcion de la nueva reina, que ya se encuentra allí, segun nos participa el telegrafo.

Podemos asegurar que no ha llegado á las regiones oficiales la protesta que se dice redactada por los españoles residentes en Méjico contra las palabras pronunciadas en el Congreso, aproposito de la cuestion mejicana, por el señor ministro de Estado.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 5. Esta noche ha salido para Madrid el embajador francés de España Monsieur Barrot.

Parece que anteayer, á consecuencia de una riña cerca del río, un hombre fué asesinado por otro. No sabemos mas pormenores.

Segun nos escriben de Lisboa el casamiento del rey con la princesa Pia tendrá lugar el día 7.

Un periódico de Lisboa publica la *suplica á la Reina de España* de novocientos españoles establecidos en Portugal, para que S. M. nombre cónsul general de nuestra nacion en aquel país, al vice cónsul D. Roman Ozores. *El Pueblo* dice anoche que no se adherirá á esta suplica.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1310 fanegas de trigo de 44 á 53 1/2 rs., quedando por vender sobre 4.728; la cebada de 25 á 27, y la algarroba á 41.

En el sentir de nuestro corresponsal de Londres, si para la primavera próxima no se ha resultado por sí misma la lucha entre los Estados anglo-americanos de Norte y Sur, decididamente intervendrá la legislatura y la Francia, cuya industria y comercio están sufriendo horriblemente con la prolongacion de la guerra.

Escriben de Constantinopla que si bien la agitacion cesaba en Servia, no se había calmado por completo en March. Continúa en mal estado la Hacienda, el gobierno vá á apoderarse de los bienes de las mezquitas.



doña Carmen Caraza no había prometido enviar el poder como se ha supuesto y que cuando mas la oferta procediera de doña Carlota que se había desentendido de este asunto considerándolo demasiado grave. Así aparece de la carta objeto de la prueba...

brautado el secreto del sumario, se hallan consignadas frases gravísimas. En ambas cartas, que lee el fiscal, se manifiestan sospechas, se dá por seguro que doña Carlota era víctima de la venganza de su marido...

la opinion pública era completamente hostil á su defendido, sostenia también que aquí en el tribunal no debia entrar esa opinion pública; pero en otra parte de su discurso decia que su palabra modificaría esa misma opinion...

D. Sebastian Velasco declararon que era público y notorio en Almería el que Gener protegía á Granados y que le había recomendado para que le dieran una comisión de apremios...

de sus hijas, saltando por encima de ellas, cumpliendo asi una profecía consignada por doña Carmen Caraza en una de sus cartas. Las palabras del orador producen viva emocion en el público.

poesía de desafío que me dirigía el caballero da Bli gnac, y os pido perdón. Caballero, respondió M. de Longval, que hacia algunos instantes se paseaba agitado...

corazon con un invencible trasporte, decía con voz ahogada por los sollozos: Pablo, mi Pablo, mi único amigo, yo convertirme en asesino tuyo. Puede matarse á uno sin ser su asesino, caballero, replicó el extraño con violencia...

VI. El cerco maldito. La predicción que anuncié á mi abuelo el destino que le aguardaba, tuvo en su espíritu una influencia notable. Despues de diez años que hacia se absorbía en los estravíos de un sentimiento único...

miradas que le dirigía, demostraban evidentemente que su afección hacia aquel joven no se había alterado, y sin embargo ponía un especial cuidado en evitar su encuentro. Pablo Bertaut había procurado vencer aquellos incomprensibles sentimientos...

amadísimo hermano sufre cruelmente. Todas las noches las pasa en el insomnio, ocupando sus vigilias en quejarse del abandono de su querido hermano, que no le envía ni una palabra que le fortalezca. Desde el jueves 24 del presente mes, su enfermedad ha empeorado mucho...

DIARIO DE MADRID

Santos de hoy. - San Marcos, Papa, y San Sergio, mártir. - Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de Santo Tomás, donde prosigue celebrándose la novena de la Virgen del Rosario...

ANUNCIOS

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE desde la noche del 4 a la fecha, haya encontrado una sortija con una cruz, se sirva entregarla en el despacho de LA CORRESPONDENCIA, Rubio, 23, en donde se le gratificará.

ACADEMIA DE FRANCÉS, POR EL

breve y sencillo método de Añh. Monteira, 40, segundo. Lecciones particulares.

GRAN REBAJA. - UNA BONITA CAJA

de madera, propia para viajes, con 100 cartas, 100 sobres, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una bonita falsilla: antes 15 rs., ahora 12. Se regala un par de gemelos blancos, Plazuela de Matute, núm. 4, almacén de papel de Carretero.

SE CEDE, CON TODA ASISTENCIA

sofá en sala y gabinete, ambas piezas bien amuebladas; hay además habitaciones interiores, pero con mucha luz. Es casa muy tranquila y ofrece un trato esmerado. Darán razón, Barco, 25, segundo.

SE HA PERDIDO UN PERRO GRANDE

de rubio, con una raya blanca en el casco de la cabeza, y la punta del rabo blanca, con bozal y cadena de hierro. La persona que le hubiere hallado y le lleva a la calle de Espíritu Santo, núm. 43, se le dará el hallazgo.

ES CONSTANTE QUE EN MENOS DE

diez lecciones, los discípulos de monseñor L'Avoat L. de Bernheim, académico y profesor de bellas letras e idiomas, traducen el castellano al francés y al italiano. Da lecciones a domicilio de quien lo solicite, y en su academia. Hay clases por 34 reales mensuales, que pueden también presentarse los padres de los alumnos. Jardines, 17.

MUY INTERESANTE. - VERDADE

Una liquidación; 50 por 100 de rebaja. De todos los géneros de bisutería de la casa del Sr. Desplantes, Carrera de San Gerónimo, núm. 15. - Se traspaesa la tienda.

EL COMERCIO Y SASTRERIA DE

Gabino Ranz que estaba en la plazuela de Celeaque, núm. 4, principal, se ha trasladado por causa del derribo a la calle del Arrenal, núm. 14, principal derecha, donde preparará como siempre complacer a sus favorecedores.

SE ALQUILA EN LAS INMEDIACIONES

de las de Palacio un cuarto amueblado que puede verse de once de la mañana a las tres de la tarde. El memorialista de la calle de las Fuentes, núm. 6, dará razón.

JUGUETES. - ESTRELLA DEL NORTE

de la calle del Carmen, núm. 24. El despacho solo dura hasta las nueve en punto de la noche.

LIQUIDACION

en paraguas y sombreros. Gran barato en composeras: plazuela de Matute, núm. 6. Se remiten a provincias.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN

núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

SURTIDO

de 200 clases en el mismo. Hay las cajas de objetos de escritorio, todo fino, 16 rs. Calle de Alcalá, 6 y 8.

CIENT CARTAS, CIENT SOBRES. LA

Ceres, tinta, plumas, portaplumas, lapiceros, jabón, ceras, obleas, polvos, gemelos, todo 10 rs.; inglés, 12; olivo, 5, al lado de la fábrica de cajas.

REVOLVERE. - GRAN BAZAR. PRE

cio 200 rs. Calle de Carretas, 18, 2.º

ITALIANO Y FRANCÉS. - SE ABREN

clases de dichos idiomas los días 10 y 20 de cada mes por un nuevo sistema sumamente breve y sencillo a precios módicos. Hay clases para señoras con la hija del profesor. Este recibe los días no festivos de once a una, Calle de Capellanes, 14 y 16, 3.º, izquierda. On apprend l'espagnol aux étrangers.

SE HA PERDIDO UN PERRO PERDUGUERO

grande, cabeza y cuerpo color de chocolate, con collar y patas blancas. El que lo entregue a su dueño, calle de las Infantas, núm. 18, principal, será gratificado.

PARAGUAS. - SE NECESITAN MIL

para el Marillito de Madrid, calle del Desengaño, 10.

EL SR. D. JOAQUIN CIRUENTES Y BLANCO, doctor en Medicina y Cirugía, médico-quirujano de la Real Casa, comandante del Real y distinguido orden de Carlos III, condecorado con la cruz de Espiritismo, académico correspondiente de la Academia de la Nueva, miembro de varias corporaciones científicas, etc., etc., ha fallecido el día 5 del corriente.

ALFOMBRAS. - SE VENDE UNA QUE

ha costado 24 rs. vara en 42 rs. una, tiene de sesenta a setenta. Está sin manchar, ni agujeros, y en primera vista. En la calle de Capellanes, núm. 6, portería, darán razón.

LA UNION

COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA, CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS. Autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856. Establecida en Madrid, calle de Fuencarral, núm. 2. CAPITAL SOCIAL 32.000.000 DE REALES.

CONSEJO DE ADMINISTRACION

EXCMO. SR. D. FRANCISCO SANTA CRUZ, propietario, ex-ministro de la Gobernación y de Hacienda, presidente. EXCMO. SR. CONDE DE VILLANUEVA DE LA BARCA, senador del reino, vice-presidente. Sr. D. J. SCHNEIDER, ex-director general de esta compañía. Director general, Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.

RAMO DE INCENDIOS

La UNION asegura toda clase de objetos muebles e inmuebles, por una módica cantidad anual, en proporción al riesgo que ofrece cada seguro. Paga los siniestros al contado o dentro de los 15 días siguientes a su arreglo. Tiene actualmente asegurados 3.200.000,000 de reales de capitales efectivos. Ha indemnizado por 1.213 incendios ocurridos en los cinco años que lleva de existencia la suma cinco millones y medio.

SEGUROS MARITIMOS

Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende a la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden a 1.500.000,000 de reales, repartidos en 66.870 riesgos, habiendo importado los premios mas de 27 millones de reales.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana. Las establecidas hasta el presente, son:

1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquier época que ocurra. 2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior, es que se limita a un plazo determinado al contratarse. 3.º Seguro de capital decreciente, aplicable a garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse a plazos. 4.º Seguro de capital creciente, destinado a poner a cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia. 5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista, desde el día en que se firma la póliza. 6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida de la contrataria, durando hasta la muerte del rentista.

Se admiten suscripciones en Madrid en la dirección general, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos, y darán cuantas explicaciones se soliciten.

VAPORES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA

El vapor español LA CUBANA, su capitán D. Pascual de Lorrabal, saldrá de Santander, para la Habana el día 1.º de octubre próximo. A este seguirá el 20 de octubre fijo la rápida fragata de vapor LA MONTANESA mandada por su acreditado capitán D. Ulpiano de Ondaza.

Admite carga a flete y pasajeros, quienes encontrarán el acostumbrado buen trato y cuantas comodidades puedan apetecer, tanto en sus espaciosas y elegantes camarás, como en sus desahogados entrepuentes. Los precios de pasaje, inclusa manutención, son los siguientes: En cámara 2,800 reales. En sollado 900 ídem. Para mas informes dirigirse a su armador, D. A. de Gessler, Santander Muelle, número 45 moderno.

FONDA Y RESTAURANT DE AMERICA

Calle de San José esquina a la de San Pedro, núm. 6; Cádiz: Comidas a todas horas del día y de la noche. Se sirven convites y comidas particulares dentro y fuera del establecimiento.

razon oprimido queria acudir por la noticia que acababa de recibir. Salido al fin de su estúpido despidió al mensajero, enfiló el mismo su caballo y se lanzó a todo escape en dirección de Euzemén. Acababa de pasar las últimas casas del arrenal de Pollet; hallábase en la planicie de cierta de aquellas escarpadas costas que forman una muralla granítica en las playas del Océano; cuando vio a algunos pasos de él un hombre echado en una de las sinuosidades de la roca, que miraba atentamente a las ventanas de una casa aislada que se veía a alguna distancia, en una curva de terreno y en medio de un vergel de delgados manzanos. Aquel hombre estaba vestido de marino; Carlos no hubiera fijado su atención en él, si aquel personaje no hubiera vuelto en sí al oír el ruido de las herraduras del caballo al recorrer el camino. Y le hubiera mostrado el rostro de Pablo Bertat. El oficial dirigió un cordial saludo a su primo al pasar; pero a pesar de los dolorosos pensamientos que le agitaban, no dejó de preguntarse que seria lo que podría hacer que Pablo estuviera disfrazado de aquel modo en aquella soledad, sintiendo amargamente echándose en cara el abandono en que dejaba al joven.

Hacia las cinco de la tarde llegó a Euzemén; al acercarse al pueblo vio en lo alto de la última cuesta, una cruz de piedra; y desde el fondo del vallecito, descubrió Carlos una mujer vestida de negro que estaba sentada en las gradas de aquel calvario. Su caballo, sin poder respirar ya por la rapidez de la carrera, quiso contener su marcha, pero arrastrado vigorosamente por su gineceo, el animal volvió a tomar el galope y en algunos momentos llegó a la cima de la colina. Coloma había sido conducida por su mensajero hasta allí; y ella se había detenido en aquel sitio para aguardar la llegada del que llamaba. Cuando lo vio acercarse, ocultó su rostro entre sus manos; Carlos había bajado del caballo, y estaba de pie delante de ella; pero Coloma no levantó la cabeza, escuchando solamente el ruido de sus sohozos, mientras su pecho se elevaba y agitaba con un espasmo convulsivo. Carlos la llamó y se inclinó hacia ella, pero Coloma se levantó y evitó su acobardado, señalándole el calvario que extendía a su vista sus brazos negros y musgosos, como diciéndole que aquel era el que sostenía y consolaba todos los pesares y aflicciones y que de él era preciso acordarse antes que de ella.

había colgado en Greve después de haber quemado a su brujía. -Yo no soy astrólogo, caballero, soy un hombre que observa; que compara y que tiene memoria, y nada más. -Y que me sucederá si olvido vuestras recomendaciones? -Que os sucederán cosas peores de las que hasta ahora os han acontecido. -Eso es muy vago, señor mío. Y vuestro deber era señalar la piedra en que mi calabazura tropezaría. -Vuestra pasión dominante, que os ha causado vuestra ruina, que ha comprometido vuestra carrera militar, os costará la vida, caballero de Bignac. -Me ahogaré tal vez de emoción gálgando cien mil doblones de oro a M. de Mazari no; me seguirá la parálisis? -No, moriréis de muerte violenta. -Toma, de eso mueren todos los soldados, y os doy gracias por vuestra predicción, querido mío. -No os apresureis tanto a darme las gracias, caballero; replicó el extraño, porque debo añadir que moriréis en la cuerda. -¿Ahorcado? -Ahorcado. -¿Ahorcado, oyes, ahorcado? -Ego es menos probable, querido; porque vos que me conocéis tan íntimamente, no debéis ignorar que soy hidalgo, y que a los hidalgos no se les ahorca. -Yo no me explico más, caballero; me contento solo con ratificarme en lo dicho. -Diantre señor, dijo Pablo Bertat acercándose al extraño, ¿podrías predicarme también a mí alguna cosa? -Después de lo que acabo de anunciar a vuestro compañero, replicó el extraño, vuestra curiosidad, señor, es ardua. -Dicho esto, tomó la mano del joven y examinó atentamente sus líneas internas. Pero el caballero de Bignac, le interrumpió. -Os prevengo, caballero, dijo, que este segundo examen nada tendrá de cierto para mí. Fácilmente se descifra un rostro que como el mío lleve impresas todas las pasiones del que lo posee, así como es fácil leer también como en un libro abierto, en una fisonomía de veinte años, pues con un poco de imaginación se establecen conjeturas que no carecen de verosimilitud. Y se forjaron cuentos para las gentes bobahuchas de las que se dice después haberse querido divertirse a sus espensas. Queréis por lo tanto que levante la mano del prospecto que he levantado en mi horizonte? Y que me tenga por tan ahorcado como el difunto Judas Iscariote? Ejecutad vuestra ciencia en el rostro mirado de mi camarada; explicadme las causas de una tristeza que carga

algunas veces su frente de mas nubes que las que se ven en nuestro puerto de Dieppe en un día de tempestad; si descubrís lo que busco en vano hace tres años, que somos compañeros, crearé en la cábala como si viviéramos aun en el tiempo de Catalina de Médicis. Carlos de Longval presentó a su vez su mano; el extraño no hubo hecho más que considerarla, cuando se absorbió la febril contemplación del sabio para lo que tenía a sus ojos el carácter de fenómeno. -Cosa extraña cosa extraña! murmuró. -Que, pardiez, dijo el gacón, vuestro libro mágico empieza ya a embrollarse? El hombre, se había levantado alterando su sombrío rostro. -Habéis nacido bajo un signo terrible, caballero, le dijo en voz baja y tanto por las arrugas de vuestra frente, como por las profundas rayas de vuestra mano, veo dominada vuestra existencia por una fatalidad de que se encuentran pocos ejemplos. -Hum! hum! hizo el caballero de Bignac, he aquí una adivinación poco arriesgada. -Silencio! exclamó el joven oficial. -Habéis amado; el objeto de vuestro amor se ha unido a vos por los lazos de la sangre, y aquel amor hasta entonces tan puro, se ha hecho un crimen. -Habéis querido huir; habéis puesto la inmensidad de los mares entre la que no podía pertenecer a vos; pero me en vano. -Su imaginación ha perseguido sin descanso, sin tregua, sin gracia. -La prueba era superior a vuestra edad; y no la habéis resistido. -Ha llegado un momento en que por verla, hubierais arriesgado la salvación de vuestra alma. -La habéis vuelto a ver. -Ella también os esperaba; ella también había sufrido. -Ella reclamaba vuestro apoyo y os suplicaba os acordaréis a ella. La habéis obedecido; y desde aquel momento vuestra existencia no ha sido más que una horrible lucha entre el deber y la pasión. -Pasión, que procurais todavía sofocar en este mismo momento despertando en vuestro corazón nuevos sentimientos. -Basta; basta; gracias, señor, dijo el joven oficial con voz agitada. -Pablo Bertat estaba pálido como un espectro.

M. de Bignac había cogido del suelo un tapon y le cortaba maquinalmente, sin perder de vista a los actores de aquella escena. Los cuatro permanecieron silenciosos por algunos instantes; siendo el extraño el primero que volvió a tomar la palabra. -Siento, caballero, dijo dirigiéndose al joven oficial que enjugaba su frente bañada de sudor, siento haber renovado las llagas de vuestro corazón para responder a la es-

64

SETE GENERACIONES DE VERBUGOS.

64